

Un mes. . . . . 10 rs. vn.
Tres. . . . . 28
Medio año. . . . . 50
Un año. . . . . 94

EL VALENCIANO

DIARIO POLITICO, RELIGIOSO, LITERARIO, COMERCIAL, ETC.

Un mes. . . . . 14 rs. vn.
Tres. . . . . 40
Medio año. . . . . 74
Un año. . . . . 142

AÑO VI.

DOMINGO 4 DE ABRIL DE 1858.

NÚM. 1.933.

VALENCIA 4 DE ABRIL.

Las funciones de Semana Santa se han celebrado en esta ciudad con toda la pompa y solemnidad propias de nuestro pueblo. Los monumentos han sido lucidísimos en todas las iglesias, y todas han estado llenas de fieles durante los días dedicados á recordar los altos misterios de nuestra religión.

Aparte de la Catedral, en donde se ha cantado el Miserere con toda la brillantez de siempre, debemos hacer mención de las funciones de la iglesia de las Escuelas Pías. En la tarde del Jueves Santo se entonó en la indicada iglesia el Miserere, dirigido por el aventajado profesor de música del colegio D. Justo Fuster, y en el que tomaron parte algunas personas de reconocido mérito en el canto, y varios alumnos de la seccion de música, en medio de una concurrencia que llenaba el templo.

En la tarde del viernes tuvo lugar la procesion, en la que se veian algunas andas nuevas además de la del descendimiento, y una multitud de nazarenos, ángeles y personajes representando algunos misterios de la Pasion, como la Verónica, las piadosas mujeres y otros muchos. A las seis y media salia del templo la procesion, y á las diez regresaba. La nueva anda estuvo á punto de desgraciarse. Al regresar á la iglesia se incendió uno de los candeleros de las hachas; pero felizmente pudo apagarse á tiempo y evitar la catástrofe que ya se temia.

El gentío era tan numeroso que no se podía pasar por ninguna calle.

Ayer á las diez, cuando tocaron á gloria en la Catedral, Valencia parecia un verdadero campo de batalla. Los truenos, petardos, golpes y ruidos de toda clase movian una algazara difícil de explicar. Los agentes de policia corrian tras los coheteros sueltos que se arrojaban infringiendo el bando, pero en vano; bullian por todas partes, y nadie veia la mano que los disparaba. Cualquiera hubiera creido que no querian verla, como para respetar esa santa alegría del pueblo. Jóvenes y ancianos, pobres y ricos, todos se alegran y regocujan con la buena nueva; todos salen como de sus casillas, y desgraciado del que no siente en el fondo de su alma ese júbilo santo que en semejante día se apodera de las masas.

Hoy cubrirán ya las verdes orillas del manso Turia alegres y numerosas caravanas, que acuden todos los años á celebrar la Pascua. Las monjas proyectadas en Valencia, solo para hoy, pasan seguramente de 200,000, y si el tiempo favorece, la animacion de nuestras afueras dará una idea á los forasteros de que no son nada exageradas las apreciaciones del risueño panorama que se ofrece á su admiracion en estos dias.

El repentino cambio de temperatura que se ha experimentado de algunos dias á esta parte está influyendo en la salud pública de un modo bastante sensible, y causando algunas muertes repentinas,

entre las que se cuentan la esposa de don Rosario Torres, escribano de esta ciudad, y otras personas bastante conocidas. Ayer mismo el calor que hacia podía competir con el mas hermoso del mes de Junio.

Hemos oido decir que la Presentacion Moran, primera graciosa que ha sido en uno de los teatros de Barcelona, y últimamente del de Zaragoza, viene al Principal de esta ciudad con el mismo carácter; pero, segun se dice, su familia se opone á este proyecto.

Y á propósito de este teatro. Se está disponiendo para beneficio del actor don José Alverá Delgrás el drama nuevo titulado El Patriarca del Turia, cuyo protagonista es el célebre poeta valenciano D. Juan de Timoneda, que aparece en dicho drama, de edad de 107 años, y cuyo retrato es uno de los cuatro que adornan el techo del coliseo.

Además de este drama, que es original y en verso, del aventajado y conocido poeta D. Luis de Eguilaz, y que ha obtenido en Madrid un éxito brillante, se dispone igualmente para el mismo beneficio la pieza, no representada mucho tiempo há, titulada La Novia de palo.

El próximo dia Miércoles Santo, un bienhechor, cuyo nombre no ha querido manifestar en manera alguna, dejó en casa de D. José Ramo, visitador de la Gran Asociacion de Beneficencia de Nuestra Señora de los Desamparados, la limosna de 4,000 rs.

En el propio dia, de otros bienhechores ingresaron en caja una limosna de 1,000 reales y otra de 200.

El cielo recompense como se merecen estos corazones caritativos por el acertadísimo uso que saben hacer de sus bienes de fortuna.

Se nos ha suplicado que demos cabida en EL VALENCIANO al siguiente

COMUNICADO.

«Sr. Director de EL VALENCIANO.

«Muy señor mio: En vista de lo que anunció el DIARIO MERCANTIL del 27 del pasado, de que los omnibus que estaban en la estacion del ferro-carril los destinará la sociedad para cuando esté abierto el camino hasta Mogente, á fin de que hagan el servicio desde este último punto á Almansa, he creido, como ya se dice, que en la villa de Vallada, que se encuentra en el trayecto de la Alcudia á Mogente, la sociedad no pensará hacer estacion.

«Me parece muy extraño esto en una poblacion de cerca de tres mil almas, y mas sabiendo que la villa de Onteniente y Enguera han representado á la sociedad para que se haga estacion en este punto, por las ventajas que proporcionará á la sociedad, y que el primero de estos está ya recibiendo el correo por el mismo punto, que es el mejor por donde puede recibirlo; y hacerle ir por la correspondencia á Mogente ó á la Alcudia, es de un retraso de algunas horas. Si la distancia de ambos puntos fuera de una media hora, podía prescindirse de que hubiera estacion; pero se encuentra la Alcudia á mas de dos horas y Mogente á hora y media.

«Ya conocerá el público y la sociedad que es el único pueblo que en la vía del Grao á Almansa se encuentra en este caso, y que le será muy sensible el ver el ferro-carril, y sin embargo, no serle allí todo lo útil que era de esperar. Creo del caso manifestar á quien corresponda que el trayecto de la Alcudia á Vallada podrá estar mucho mas pronto que á Mogente, por estar ya los puentes que hay en construccion (y que son muy insignificantes) muy adelantados, lo que no sucede desde este último punto á Mogente, pues hay tres grandes puentes que por su elevacion y terraplenos no se podrán hacer tan pronto como se quisieran, pudiendo de este modo proporcionar al público esta mejora y á la empresa una grande utilidad con abrir esta vía. En vista de las cosas que se han dicho en pro y en contra sobre este particular, he creido que debía manifestar lo que sé, ya que quedo decir de cierto que la sociedad nada ha decidido hasta el presente en junta general.

«Espera tendrá V. la bondad de insertarlo en su apreciable periódico S. S. S.—C. J. T.»
Por la seccion de VALENCIA, J. Pallarés.

VARIEDADES.

DUMAS, HIJO. Leemos en un periódico: «Alejandro Dumas (hijo) es tal vez el único hombre de Paris que no se queja de su propietario.

«Verdad es que este propietario es tambien escritor dramático, Mr. Malesville. Hace tres años que Alejandro Dumas (hijo) ha alquilado la casa que habita en 1,200 frs., y no ha sufrido un aumento alguno en el precio. «¿Qué poseedor de inmuebles tan raro, y qué ejemplo para sus colegas los propietarios!»

«La casa que habita Alejandro Dumas (hijo), á quien sus amigos continúan llamando Dumas el pequeño, está situada en la calle de Bolema, uno de los barrios mas limpios, elegantes, y sobre todo mas tranquilos de Paris. Dicha casa se compone de un pabellon con solo un piso, y un jardincito detrás de este pabellon.—Un verdadero jardin en el que podría haber muchas flores, pero que solo contiene mucha yerba, algunas acacias, algunas lilas, y un emparrado soberbio que produce un año con otro unas quince libras de uvas, que los pájaros encuentran deliciosas.

«Esto en cuanto á los adornos al aire libre y á la renta, porque quince libras de uvas son ya una renta.

«Esta casa tiene tres salas muy espaciosas, un salon magnifico, comedor y cocina.

«Tiene además otro piso para las habitaciones de los criados.

«Olvidaba decir que en esta casa no hay portero. ¡Dichoso Dumas!

«La ciencia de la observacion, dicen algunos, puede hacer descubrir, por la inspeccion de una casa, el carácter, las costumbres y las aspiraciones del que la habita.

«Entrad, pues; un par de botas en vez de un delicado zapato de raso; un pantalón en vez de un vestido; cigarrillos en vez de tarros de esencias, y decid desde luego, sin ser adivino, que el que allí vive es un jóven.

«Dumas (hijo) tiene treinta y dos años; es alto, grueso y construido como el Puente Nuevo: esto en cuanto á las señas particulares.

«Es en extremo aficionado á las comodidades y al lujo, y él mismo es quien ha comprado todos los objetos que posee.

«Lo primero que veis al entrar en su dormitorio es un magnifico lecho á lo Luis XVI, un armario elegante de palo de rosa, que compró á Roger de Beauvoir, una lindisima mesa de Boule, un confidente de un gusto esquisito y un velador antiguo.

«Dejo á un lado mil monedas de porcelana

de Sevres y de Sajonia, esparcidas aquí y allí, porque seria cuento de no acabar.

«Los muebles del salon se componen de un enorme canapé-diván, sillas y butacas de roble esculpido. Hay tambien un magnifico piano y dos sillones de damasco de seda y lana.

«¿Por qué no mandais quitar, le decia yo un dia, esos dos sillones, que tanto desdichan en esta sala?

«Son amigos de la infancia, me respondió; esos son los primeros muebles que he poseido.

«Su gabinete de estudio está todo forrado de antiguas tapicerías del tiempo de Luis XVI. Solo se ve una mesa, donde están esparcidos folletos, manuscritos, dos sillas y una librería. Por todo adorno no hay mas que un espejo de Venecia, en medio del cual está pegada una nota manuscrita, que dice así:

«En el mes de Diciembre cedí mis derechos de autor de la Dama de las Camelias á mademoiselle Fargueil y á Mr. Lagrange, en una representación á su beneficio. No habiéndose dignado ninguno de los dos darme las gracias, ni enviarme siquiera una tarjeta, me desquito y escribo esto, á fin de no olvidar jamás el compromiso que me impongo de no ceder de hoy en adelante mis derechos de autor á nadie.

»2 de Enero de 1856.

«Alejandro Dumas.»

«Cada vez que algun actor ó actriz viene á pedirle la cesion de sus derechos de autor, Dumas (hijo) le conduce ante el espejo del gabinete, y le enseña la nota en cuestion.

«A propósito de esto decia un dia un actor con mucha gracia:

«Cuando se va á casa de Dumas (hijo) se pone de seguida ante un espejo horrible que refleja la cabeza de Medusa.»

«La pieza de tocador es una de las mas elegantes de esta tacita de plata. Por todas partes se encuentran dibujos, grabados y cuadros.

«Alejandro Dumas (hijo) tiene tambien pasion por los cuadros. Si no posee aun una galería como el marqués de Herfort, se ve en su salon El Tasso en la prision de los locos, una de las mejores pinturas de Eugenio Delacroix, dos soberbios paisajes de Rousseau, un Bouvín muy bueno, dos Chintreuil, dos Tassart, el retrato de Dumas padre, dos encantadores dibujos de Vidal y dos minas de plomo de Meissonnier.

«No conozco en todo Paris un ciudadano que sea mas amante del hogar doméstico que Dumas (hijo).

«Almuerza en su casa, come en su casa, y no sale sino cuando se ve obligado á ello.

«De suerte que cuando se necesita hablar con él se estaria seguro de encontrarle, á no ser por las dificultades que pone Luisa.

«Luisa es el ama de llaves de Dumas, hijo; es la mejor mujer de la tierra cuando se la conoce; pero en cuanto á la consigna vale por 200 suizos.

«Llaman á la puerta, Luisa viene á abrir.

«¿Mr. Dumas?

«Ha salido.

«¿Es extraño! Me habia dado una cita.

«¿Ay Dios mío! ¡Cómo lo sentiré! pero se le habrá pasado; ¡tiene tanto que hacer!

«¿Hace mucho que ha salido?

«Ahora mismo; apenas habrá llegado á la esquina; si corre V. un poco le alcanza.

«Y cierra la puerta. Despues va á decir á su amo.

«El señor N.... va corriendo detrás de V. por toda la calle.

«¿Por qué no le habeis hecho entrar?

«¿Hubiera podido incomodar al señor.

«Por lo demás, Luisa es una buena mujer; quiere á su amo, no detesta á sus amigos, es

cocinera por vocacion, fac totum por estado, y cancébero por temperamento.

«Admiro la opinion que ciertas gentes tienen de los escritores y de los artistas.

«Todos estos son á sus ojos lo que se llama vulgarmente gente perdida.

«Dumas (hijo) es acusado de inmoralidad. El autor inmoral de la Dama de las Camelias, el autor inmoral de Diana de Lys, el autor inmoral del Demi-monde.

«Esta calificacion inherente al nombre de Dumas (hijo) ha pasado ya al estado de cliché ó estereotipia.

«Pues bien; este sér inmoral vive en su ratiro, en medio de sus cuadros, de sus objetos de arte, de sus gallinas, á quienes da de comer; se levanta á las seis de la mañana, se acostúa á las diez de la noche, y descansa de su trabajo para ocuparse de la buena administracion de su casa.

«Ajusta sus cuentas con la cocinera, se ocupa de la compra, y equilibra, en fin, con un cuidado casi metódico sus gastos con sus ingresos.

«En cierta ocasion comia yo en su casa en compañía de otras dos personas, un pintor, amigo íntimo de Dumas, y un jóven de la buena sociedad.

«Sirvieron un rosbef monstruo.

«Luisa, dijo Dumas; ¿vuestro rosbef es magnifico; ¿cuánto ha costado?

«Catorce francos.

«Muy bien; pero no volvais á servirme otro de ese precio. El plato que cuesta catorce francos es bueno para comerlo en casa ajena.

HISTORIA TRISTE. Un navío que luchaba contra la tempestad, á vista de la costa septentrional de Escocia, concluyó por encallar contra dos enormes peñas y quedó enteramente sumergido, excepto la parte mas elevada de la proa.

Vióse la tripulacion lanzarse á la chalupa y esforzarse en ganar la costa; pero una ola tremenda hizo que todos desaparecieran.

Trascurrieron ocho dias antes que el tiempo permitiese á los pescadores poner una embarcacion en el mar, y registrando el navío hallaron á una mujer muy jóven tendida y muerta estrechando contra su seno á una niña.

Tenia debajo del pecho una herida que parecia haber sido hecha con un grueso alfiler, de la cual salia un poco de sangre, que la criatura chupaba con avidez.

La madre, viendo que la leche se habia secado, apeló á este último recurso que le permitia su deplorable situacion.

Un retrato dió á conocer la familia á quien se debia entregar la niña, aun cuando los pescadores desearon con gusto adoptarla.

Estas buenas gentes habian presenciado muchas escenas de desolacion, y jamás habian llorado; pero cuando vinieron á quitarles esta pequeña criatura, que ellos habian recogido, la llevaron al sitio donde su madre estaba enterrada, y quitándose sus sombreros prometieron con la mayor candidez del mundo recibir como hija suya á toda huérfana que viniera á arrodillarse á esta tumba.

Por la seccion de VARIEDADES, V. Colomer.

BOLETIN COMERCIAL.

PRECIOS CORRIENTES POR MAYOR que la Junta de gobierno del Colegio de Corredores de comercio de esta plaza ha reunido, segun las operaciones hechas en la semana del 26 de Marzo al 3 de Abril de esta fecha. Rs. cn.

A. de 200. AL CONSUMO.
Id. de Suecia. . . . . id. de 200 á 204

FOLLETIN.

115.

VIDAS DE HOMBRES ILUSTRES.

POX

A. DE LAMARTINE.

CICERON.

AÑO 101 ANTES DE JESUCRISTO.—647 DE LA FUNDACION DE ROMA.

«Las Ninfas, á fin de destruir los registros públicos, y para no dejar huella alguna de nuestra pasada gloria.

«Si, romanos, aquel que yo he matado no respetaba ya ni leyes, ni títulos, ni propiedades; se apoderaba de las posesiones, ya no por medio de procesos injustos y sentencias sorprendidas á la religion de los jueces, sino por la fuerza, marchando con los soldados, banderas desplegadas; á la cabeza de sus tropas recorrió los campos y los jardines seguido de arquitectos; en la embriaguez de sus esperanzas no asignaba otros límites á sus dominios que el Jauiculo y los Alpes. T. Pacuvio, caballero romano, se negó á venderle una isla situada en el lago.

«Precio; al punto mandó trasladar allí materiales é instrumentos, y á la vista del propietario, que le miraba desde la orilla opuesta, levantó un edificio sobre un terreno que

no le pertenecia. Una mujer, un niño, no encontraron en él comiseracion alguna; Aponio y Escancia fueron amenazados con la muerte si no le entregaban sus jardines. «¿Qué digo! se atrevió á decir á T. Furfanio, si, á Furfanio, que si no le daba todo el dinero que le habia pedido llevaria un cadáver á su casa á fin de que recayese sobre este hombre respetable todo el odio de un asesinato.

«Y no digais que escitado por el odio decíamos con mas pasion que verdad contra un hombre que fue enemigo mio. Sin duda nadie tuvo mas derechos que yo para odiarle; pero era el enemigo comun, y mi odio personal apenas podia igualar al horror que inspiraba á todos. No es posible expresar, ni aun concebir, hasta qué punto de maldad ha llegado este monstruo. Y puesto que aquí se trata de la muerte de Clodio, imaginad, ciudadanos, pues nuestros pensamientos son libres y nuestra alma puede hacer simples ficciones tan sensibles como los objetos que hieren nuestra vista; imaginad, digo, aun cuando estuviere en mi poder absolver á Milon, bajo el supuesto de que Clodio resucitara. . . . ¡Cómo! ¡Palideceis! ¿Cuáles serian vuestros terrores si estuviese vivo, puesto que muerto como está, á la sola idea de que pueda revivir os llenas de espanto.

«Los griegos hacen honores divinos á aquellos que mataron á los tiranos. ¿Cuántas cosas de este género no he visto yo en Atenas y en las demás ciudades de Grecia? ¿Cuántas

fiestas instituidas en conmemoracion de estos generosos ciudadanos! ¡Qué himnos! ¡Qué cánticos! El recuerdo, el culto mismo de los pueblos consagran sus nombres á la inmortalidad; y vosotros, lejos de consagrar honores al conservador de un pueblo tan grande, al vengador de tantas iniquidades, ¡sufriréis que le lleven al suplicio!

«Existe, sí, ciertamente un poder que preside á toda la naturaleza; y si en nuestros cuerpos, débiles ó frágiles, sentimos un principio activo que los anima, ¿cuánto mas una inteligencia soberana deba dirigir los movimientos admirables de este vasto universo? ¿Me atrevere yo á revocarla como dudosa porque se escapa á nuestros sentidos y que no se muestran á nuestras consideraciones? Pero esta alma que está en nosotros, porque nosotros pensamos y prevennos, que me inspira en este momento en que hablo delante de vosotros, ¿nuestra alma tambien no es invisible? ¿Quién sabe cuál es su esencia? ¿Quién puede indicar el lugar donde reside? Es, pues, aquel poder eterno á quien nuestro imperio ha debido tantas veces éxitos y prosperidades increíbles, quien ha destruido y anulado ese monstruo, y le ha sugerido el pensamiento de irritar con su violencia y de atacar á mano armada el mas valeroso de los hombres, á fin de que fuese vencido por un ciudadano cuya derrota le hubiera asegurado para siempre la licencia y la impunidad.

«Este grande acontecimiento no ha sido conducido por un consejo humano; no es ni aun

el efecto ordinario de la proteccion de los inmortales. Los lugares sagrados parece haberse conmovido viendo caer al impio, y por haberse apoderado del derecho de una justa venganza. Os pongo por testigos aquí colinas sagradas, altares asociados al mismo culto que los nuestros y no menos antiguos que los altares del pueblo romano; vosotros, destruidos por él; vosotros, abatidos por un furor sacrilego, y vuestros bosques tambien para planaros bajo el peso de sus locas construcciones. Entonces vuestros dioses han señalado su poder: entonces vuestra majestad, ultrajada por todos los crímenes, se ha manifestado con brillo.

«Y tú, Dios tutelar de Lacio, gran Júpiter; tú, cuyas leyes habia profanado, cuyos bosques, cuyo territorio habia humillado con abominaciones y atentados de toda especie, tu paciencia se ha cansado; todos estais ya vengados, y en vuestra misma presencia ha sufrido la pena debida á tantos crímenes.

«Romanos, nada ha hecho aquí la casualidad. Ved en qué sitio ha empeñado Clodio el combate: fue delante de un templo de la buena Diosa; si, en presencia de aquella misma divinidad, cuyo santuario se levanta en el dominio del jóven y virtuoso Sexto Galo, donde el profanador ha recibido aquella herida que debia ser seguida de una muerte cruel, y hemos reconocido que el juicio infame que le habia absuelto en otro tiempo no ha hecho mas que reservarle á este ruinoso castigo.

«Además, la cólera de los dioses es la que ha dado á sus satélites aquel vértigo que, arrastrando su cuerpo por una plaza pública, cubierto de sangre y lodo, le ha visto quemado, sin llevar por consiguiente las imágenes de sus antepasados, sin lamentaciones, sin juegos, ni cantos fúnebres, ni elogio, ni conyoy; en una palabra, sin ninguno de aquellos honores últimos que los mismos enemigos no niegan á sus enemigos. Sin duda el cielo no ha permitido que las imágenes de los ciudadanos mas ilustres honrasen á este execrable parricida, y su cadáver debia ser despedido en el lugar donde su vida habia sido odiada.

«Yo deploraba la suerte del pueblo romano, condenado desde tanto tiempo á verle impunemente hollar la república; manchó con adulterio los mas santos misterios; insultó los sentidos consultos mas respetables; se emancipó abiertamente del dominio de los jueces. Tribuno, atormentó al Senado, anuló lo que habia hecho, con el consentimiento de todas las órdenes, para la salvacion de la república; me desterró de mi patria, arrebató mis bienes, quemó mi casa, persiguió á mi mujer y á mis hijos, declaró una guerra impía á Pompeyo, degolló á los ciudadanos, á los magistrados, redujo á cenizas la casa de mi hermano, devastó la Etruria y poseyó una multitud de propiedades ajenas. Infame en el crimen, prosiguió el curso de sus atentados. Roma, la Italia, las provin-



No nos parece muy á propósito el título para estar escrito en idioma extranjero.

—Recibimos hoy periódicos de las Baleares, cuyas fechas alcanzan al 29 de Marzo. Gozaban en aquellas islas de una temperatura benigna y altamente favorable para los campos, en términos que el aspecto de estos daba lugar á las mas lisonjeras esperanzas para la próxima cosecha.

La diputación á Cortes, vacante en Mallorca por renuncia del Sr. Villalonga, ha sido llenada por el Sr. Malats, abogado residente en el corte. No ha tenido ni asomo de oposicion el nuevo diputado neo-católico, pues todos los partidos se conocen impotentes para entrar por ahora en lucha.

El nuevo gobernador, Sr. Donoso Cortés, aun no se habia presentado á hacerse cargo del mando de aquella provincia.

—Hoy nos han llegado ya colecciones de periódicos de la Habana con fechas que alcanzan al 12 de Marzo. Sin tiempo ni espacio para recorrer aquellas detenidamente y dar un largo resumen de lo que ofrecen de notable, trabajo que reservamos para el número de mañana, diremos únicamente que en toda la isla de Cuba se disfrutaba de perfecta tranquilidad.

Al primer golpe de vista vemos en los periódicos de la Habana que los asuntos de Méjico continúan esencialmente en el mismo estado. Ha habido encuentros entre las fuerzas de Zuloaga y las de los federalistas, pero se habla de ellos con variedad y no parece que hayan sido decisivos. Veracruz continúa en poder de los federalistas.

—Mañana se reunirá ya para redactar definitivamente su dictamen la comision de presupuestos, que el martes no se reunió por no haber asistido número bastante de señores diputados. En cambio se reunió antes de ayer la seccion de Gracia y Justicia, con asistencia de los señores ministro y subsecretario del ramo y del jefe de la seccion de culto y clero, y concluyó el exámen del presupuesto particular de dicho ministerio.

—El precio medio del trigo fue en España en los meses de Enero y Febrero últimos de 52 reales fanega. En iguales meses del año anterior fue de 82 y medio.

—S. M. la Reina ha regalado á la venerada imagen de Nuestra Señora del Mercado, en Leon, un precioso manto de terciopelo carmesí, ricamente bordado de oro. Este regalo ha causado gran contento á los que tienen gran devoción á aquella santa imagen. Tambien han acogido con júbilo, segun nos dice nuestro corresponsal, la noticia de haber sido aprobado por el Congreso el proyecto de ley del ferro-carril que, partiendo de Galicia, empalme en Duenas con el del Norte.

—El mes de Marzo ha producido á la compañía de seguros La Tulelar 1,007 pólizas, por rs. vn. 6.840,650; por manera que el capital de la asociacion sube ya á reales vellon 360.432,464, repartidos en 47,792 pólizas.

—El gobierno ha tomado las medidas oportunas para que se surtan de monedas de cobre aquellas plazas que experimenten escasez de ella. En este caso se hallaba la de la Coruña adonde se ha enviado de la fábrica de Segovia medio millon en moneda decimal de cobre.

—S. M. la Reina se ha suscrito por la cantidad de 10,000 rs. para el monumento que proyecta levantar al célebre pintor Bartolomé Esteban Murillo la comision encargada en la corte por las sociedades de Emulacion y Fomento y Económica de Amigos del Pais de la ciudad de Sevilla. S. A. R. el Sr. Serm. señor infante D. Francisco de Paula se ha suscrito tambien por una crecida suma, y si no estamos mal informados, la comision tiene el pensamiento de dirigirse á la grandezza española de S. M. la reina madre, á la emperatriz Eugenia, á los altos funcionarios, y á todas las personas que por su elevada posicion social ó por su amor al arte y á las glorias nacionales deban estar dispuestas á contribuir á que el monumento de Murillo sea digno de su gran significacion en la historia de la pintura.

—Anteayer se celebró la junta general para la constitucion definitiva de la sociedad del ferro-carril de Reus á Montblanch, fundada bajo los auspicios de la respetable Compañía general de crédito en España. Los individuos que han sido elegidos para el Consejo de administracion son: Excmo. señor marqués de Perales; D. Luis Guilhou, director de la Compañía general de Crédito en España; don Juan Pedro Muchada, propietario; D. Joaquín Borrás y Gardá, id.; D. Federico Gomez y Mestre, id.; D. Hipólito Destrem, banquero; ilustrísimo Sr. D. Manuel Gomez, ex-subsecretario de Gobernacion; D. Hipólito Pablo Jaur, ex-ministro de Obras públicas en Francia; conde Napoleón Duchatel, ex-ministro del Interior en Francia; D. Numa Guilhou, banquero y director de la sucursal de la compañía de Crédito en Paris; director gerente, el brigadier de ingenieros D. Gabriel Saenz de Burnage. Se leyó una memoria del ingeniero de la sociedad, manifestando los grandes utilidades de la empresa, y despues de un breve discurso del señor marqués de Perales dando las gracias á la compañía en nombre de sus compañeros, el delegado del gobierno declaró constituida la sociedad, con lo cual quedó terminado el acto.

—Para el cargo de gobernador militar de la plaza de Santona ha sido nombrado el brigadier de infantería D. Joaquín Cos-Gayon. Para el de la provincia de Zamora, el de la propia clase D. Hipólito Redondo y Hernandez. —Para el de la provincia de Ciudad-Real, el de la misma clase D. Luis Lemny y Demandre, que lo es de la de Zamora. —Para el

de la provincia de Huesca, el de la propia clase D. Salvador Damato y Mauri. —Y para la de Orense, el brigadier D. José Matias y Zaragoza.

—El coronel D. Pedro Arbeleche y Aput, jefe de la segunda media brigada de cazadores establecida en Castilla la Nueva, pasa á mandar el regimiento Fijo de Ceuta, en lugar del de igual clase D. Pablo Diteiro y Anglada, que ocupa la vacante que deja en dicha media brigada el coronel Arbeleche.

—Vuelven los moros á hostilizar las plazas de nuestro litoral de Africa: el 10 de kabila de Benisicar, que cubria la guardia del campo fronterizo de Melilla, hizo desde sus ataques un vivo fuego, aunque, por fortuna, sin causar daño alguno.

En Alhucenas pusieron el cañon en bateria el dia primero, é hicieron un disparo, cuya bala no dió siquiera en ninguno de los edificios, pasando por encima de la poblacion, á causa sin duda de la mala punteria de los moros y la falta absoluta de regulares condiciones en los proyectiles y municion de que se vale. Parece que preparaban sus carabos, disponiéndose para asaltar el primer buque mercante que se acercó á aquella costa. Una vez mas nos sale al rostro el carmin de la vergüenza al tener que dar cuenta de ese padron de afrenta y de ignominia que pesa sobre nosotros, y de que tan facilmente podriamos librarnos.

—En Ceanuri, pueblo de las provincias Vascongadas, habitó Pedro Zuloaga, casero y padre de José, Pedro, Ramon y otro hijo cuyo nombre se ignora allí. El Pedro Zuloaga, padre, murió hace años; su hijo mayor, José, vive en Ceanuri actualmente; es propietario, y sus tres hermanos designados con los nombres que anteceden, son ricos comerciantes que habitan hace muchos años en Méjico.

—Será, por ventura, el hijo cuyo nombre desconocemos el del presidente de la república mejicana?

—LA ESPERANZA nos dice anoche que el partido carlista seria bien necio si, teniendo tan adelantada la fusion dinástica como aseguran ciertos periódicos, se metiese ahora en levantamientos y conspiraciones, por lo cual las niega resueltamente. La HOJA AUTÓGRAFA afirma, á pesar de esto, que sus noticias sobre las prisiones hechas de jefes carlistas y aprehensiones de proclamas anti-dinásticas son indudables. A su vez, EL CLAMOR de hoy asegura que el conocido comandante carlista Calatrus, que se distinguió en la última guerra de Cataluña con Cabrera, Borges, Marsal y otros jefes montemolinistas, ha sido preso y conducido á la cárcel del Saladero.

—Decididamente, y con gran satisfaccion nuestra, el imperio retrocede en la marcha de represion ininteligente que sucedió al atentado de 14 de Enero. Pasadas las primeras impresiones de aquel acontecimiento, y viendo cuál ha sido la sensacion producida en Francia por ciertas medidas, especialmente por la ley de sospechosos, así como la reprobacion que ciertos actos han encontrado en toda Europa, y que han estado á punto de producir un conflicto con la Inglaterra, Luis Napoleon, alentado en estas tendencias conciliadoras por el conde de Persigny, acaba de conceder una amnistia completa á cincuenta de los complicados en los últimos movimientos que se notaron en algunos departamentos de Francia. Tambien se ha publicado en todos estos la declaracion de El Monitor, anunciando que los que fueron desterrados por los sucesos de 1848, 1849 y 1851, y mas tarde han regresado á Francia, no tienen nada que temer de la ley de sospechosos.

Al mismo tiempo vemos con gusto que van disipándose por completo todas las preveniciones entre los gabinetes de Londres y Paris, y que la alianza anglo-francesa sobrevive á las últimas y lamentables complicaciones. Queda, sin embargo, mucho que hacer todavía para extinguir en ambos pueblos, y especialmente en Inglaterra, el sentimiento que han producido ciertos actos. Pero estamos seguros de que pasado el vértigo de los primeros instantes, Luis Napoleon aplicará á esta obra de salvacion para la Europa, y aun para su dinastía, toda su sabiduria y resolucion. Por lo pronto ha dejado ya de insistir hasta en las reclamaciones para que fuese entregado á la Francia el súbdito inglés Hodge, detenido en Génova como complicado en el atentado del 14 de Enero, y que el Piamonte no ha querido entregar á la Francia sin el consentimiento previo de la Inglaterra.

Las noticias de la India son favorables para la Gran-Bretaña. Al mismo tiempo que se sabe que el general Outram ha conservado sus posiciones en Allumbagh, se confirma que el general sir Colin Campbell ha llegado delante de Lucknow, reuniéndose á los generales Outram y Franck. Se valúan las fuerzas inglesas y las de sus aliados indigenas reunidas delante de Lucknow en sesenta mil hombres y ciento veinte cañones. Se espera que con la toma de Lucknow se acabe lo que la toma de Delhi habia comenzado: la conquista definitiva del reino Uda, cuya anexion á la Inglaterra antes era nominal y ahora será efectiva.

La Inglaterra emprenderá en seguida la reorganizacion del gobierno en la India y del ejército indigena, introduciendo en este elementos mas variados, y mezclando las razas y religiones de manera que se haga imposible la reproduccion en lo sucesivo de movimientos parecidos á los que han asolado en la actualidad á la India.

La Cámara de los diputados de Prusia ha pronunciado un voto en favor de la prensa.

Prueba de que los gobiernos alemanes van tambien reconociendo la importancia de esta institucion, destinada ya á no perecer en Europa ni por un momento, cuando no ha sucumbido despues de los sucesos de 1848 hasta el dia.

La cuestion de la apertura del istmo de Suez preocupa ahora á la prensa inglesa y francesa. Disraeli acaba de hacer una declaracion á la Cámara de los Comunes, que se considera poco favorable á esta obra anhelada por la Francia; pero hay la conviccion profunda de que mas ó menos pronto habrá de realizarse como necesaria al comercio del mundo. La Inglaterra se prepara para esta eventualidad fortificando la isla de Perin, que será la llave de todo el comercio que se haga por el istmo de Suez con el Oriente.

—Como venian ayer nuestros lectores por las noticias que insertamos en el correo extranjero, las remociones, traslaciones y nombramientos en el cuerpo diplomático inglés han sido numerosas, por efecto del advenimiento al poder del nuevo gabinete. Las legaciones de Rusia, España, Viena, Florencia y otras varias han experimentado estos cambios, lo cual quita la significacion politica al relevo de lord Howden de la embajada en Madrid, al menos en el sentido que ha querido dársele en los primeros momentos, y que no era nada favorable á la causa de las instituciones liberales, y aun de la dinastía de nuestra augusta Reina.

Tenemos motivos para asegurar que mister Buchanan, nombrado para la legacion inglesa en Madrid, es, al mismo tiempo que un diplomático de carrera, una persona conocida por sus ideas liberales, cosa que en parte mitiga el sentimiento general que ha causado el relevo del noble general Caradoc. Tambien la declaracion terminante hecha por El Monitor da en tierra con todos los rumores relativos al relevo del embajador de Francia en Madrid. Lo cual, si hemos de atenernos á lo que decia LA ESPAÑA, prueba que las grandes potencias occidentales no han cambiado ni piensan cambiar de política en los asuntos de la Peninsula. Con respecto á la Inglaterra, ya hemos demostrado esto mismo en artículos que hasta ahora no han sido rebatidos en nuestra opinion.

—Segun nos escriben del Pedroso, el 24 en la noche ha tenido lugar un encuentro de la pareja de la Guardia civil, que vigila aquel diarrito, con cuatro hombres de sospechosa traza, de los que sin su arrojo hubieran sido victimas. Seria como la oracion, dice la citada correspondencia, cuando al dirigirse la pareja hacia Cazalla, próximo al arroyo llamado de San Pedro, se encontraron cuatro hombres con tres ó cuatro bestias, los cuales se hallaban parados en medio del camino. Impulsados los guardias por la sospecha les pidieron las cartas de seguridad, y al entregarla el primero y ser registrado, se le halló una pistola, la que rehusó entregar, trabándose una reia pelea entre dos de los ladrones y el osado guardia, que sin abandonar su fusil, y forcejeando con ellos les quitó la pistola y una navaja, no sin dejar de recibir dos heridas en la cabeza.

En el interior el otro guardia disparó su arma de fuego á otro de los ladrones, y desgraciadamente le marró, y aun cuando le volvió á tirar, ignora si le alcanzó. Ambos guardias regresaron á eso de las ocho de dicha noche, trayéndose tres bestias aparejadas; uno de ellos sumamente agitado y calenturiento, y el otro bastante mal herido, aun cuando se cree no lo esté de gravedad. El que nos participa esta noticia hace razonadas reflexiones sobre la esposicion que hay en las horas de la noche al través de aquellas solitarias sierras, y lo fácil que les es á los malvados el burlar la mas esquisita vigilancia de las reducidas parejas de tan benemérito cuerpo. El caso presente puede comprobar lo dicho, pues solo dos hombres tuvieron que exponer sus vidas contra cuatro. Señora si al fin han sido cogidos.

—Dentro de poco tiempo la provincia de Madrid poseerá nuevas vias de comunicacion que acorquen sus pueblos á las carreteras de primer orden y á los ferro-carriles.

Contratado el año último por la diputacion un empréstito de seis millones con destino á la construccion y subvencion de carreteras de segundo y tercer orden, parece que graves dificultades impedian llevar á cabo el laudable proyecto de la diputacion. Esta no habia fijado la cantidad con que los pueblos inmediatamente interesados habian de contribuir. El gobierno civil sostenia que esta resolucion debia ser la primera que se tomase, y los ingenieros, á pesar de sus buenos deseos, no habian terminado los proyectos definitivos.

Tal era, segun la publicacion autógrafa, el estado de las cosas cuando el Sr. Orobio se puso al frente de la provincia. El Sr. Orobio se propuso orillar todas las dificultades que se oponian á que la provincia alcanzase lo mas pronto posible los beneficios que con razon se prometia desde que se contrató el empréstito. Procediendo con tanto tino como perseverancia en lo que ha sido secundado por la diputacion, por la direccion de obras públicas y por no pocos empleados y particulares, ha conseguido vencer todos los obstáculos.

La importante carretera de Madrid á la provincia de Avila pasando por Villaviciosa de Odón, Brunete, Chapineria, Pelayos, Casas de Navas del Rey y San Martin de Valdeiglesias está próxima á su construccion, y sucesiva ó simultáneamente se emprenderá la apertura de la de Torreleguana al Molar y la de Lozoyuela á Rascafría. Pagarán 30 por 100 del importe total de las carreteras de segundo orden inmediatamente los interesados en ellas y en setenta la provincia. En las carreteras de

tercer orden la proporcion será de 50 por 100 unos y otra. En la distribucion se tendrá en cuenta la riqueza imponible de cada pueblo, sus contribuciones, la distancia á que se hallan estados de las carreteras y los beneficios que de ellas han de reportar. Los contratos se harán por trozos para facilitar la concurrencia de licitadores, y separadamente las de las obras de fábrica mas importantes. Las personas inteligentes hacen grandes elogios de los planos que ha ejecutado el ingeniero don Francisco Javier Boquerin.

—Segun tiene entendido uno de nuestros colegas, el gobierno, acudiendo á las gestiones del diputado á Cortes Sr. Nahamonde, y teniendo en cuenta el estado deplorable de la provincia de Orense, ha dispuesto que de los fondos destinados á calamidades públicas se destinen 30,000 rs. para aliviar en lo posible la desgraciada situacion de algunos pueblos de aquella provincia.

—Del MENTOR DE LA GUARDIA CIVIL extractamos la siguiente reseña de los servicios prestados últimamente por los individuos de tan distinguido cuerpo:

Los del puerto de Miraflores de la Sierra (Madrid) socorrieron á un hombre que estaba en muy mal estado en medio del corriente de un arroyo, prestándole ayuda, y conduciéndolo en brazos hasta el pueblo, donde se le prodigaron los auxilios convenientes. Los de Polar (Toledo) pusieron á disposicion de los tribunales á un hombre que habia extraido maderas de una dehesa de propios. Los de Infantes (Ciudad-Real) capturaron cuatro individuos acusados de robo en despoblado. Los de Guadalajara prestaron socorros á un coche diligencia que estaba atascado en el camino, ayudando á ponerle en disposicion de continuar su viaje.

Los de Yorva (Barcelona) hicieron igual servicio á otro coche. Los de Martorell acudieron para sacar de entre las ruinas de una casa que se habia hundido á un hombre y un niño. Los de Piñeda aprehendieron á un hombre que habia robado una cantidad de dinero.

Los de Solsona (Lérida) entregaron á la justicia un desertor, apoderándose al propio tiempo de varias armas de fuego, por carecer de las licencias necesarias los que las tenian. Los de Vendrell (Tarragona) capturaron á un delincuente autor de varios robos y desertor de presidio. Los de Jaranego (Cáceres) dieron muerte á un perro rabioso antes que ocasionase desgracia alguna.

Los de Aoiz (Navarra) ayudaron á cortar el incendio de un monte de aquel término. Los de Lugo encontraron una maleta que contenia prendas de valor y que se le habia perdido á un viajero, al cual le fue devuelta. Los de Urdax contribuyeron á extinguir el incendio de una casa. Y por último, los de Pamplona prestaron igual servicio en otro incendio ocurrido en aquella ciudad.

REVISTA AGRICOLA Y COMERCIAL.

Cereales. No falta oferta de granos en Madrid, y sus precios oscilan, aunque con tendencia á la baja: esta no se ha declarado de una manera formal todavía.

La repentina subida experimentada en Valladolid, de que á última hora dimos cuenta, fue solo un relámpago, y el mercado volvió á caer en la mas completa inercia, en la paralización mas absoluta. En Peñafiel se ha especimentado una gran baja; el trigo superior vale á 35 fanega, y á 15 la cebada.

Santander encalmado en harinas; algunas ventas á 16 1/2 y 17, y otras pedidas á 16 sin resultado: en trigos se hacen ofertas del de Burdeos á 39 y 41 rs. fanega; pero no hay demanda.

En Palencia tomó alguna animacion, llegando el trigo hasta 37 1/4.

De Barcelona sabemos que los trigos son escasos, y pocos arribos, por no decir nulos, con lo que los precios han mejorado algo. Los de Marianópolis se están vendiendo de 63 á 64 rs., y los de Lbraila de 53 á 54 rs. la cuartera. En harinas, las existencias reducidas, lo mismo que los arribos, con cuya circunstancia los precios han tenido algun aumento, pudiese han vendido las de Norte-América, en barriles, de 7 á 7 1/4 duros uno, y piden por las en sacos, de igual procedencia, 68 rs. quintal. Las con marca «Minot» de Marsella, se pagan de 62 á 66 rs., y las de «Co. S.» de 55 á 60 rs., siendo superiores estas últimas, en términos que hasta se pretenden por ellas 62 rs. Han entrado en almacén algunas partidas de Santander, habiéndose detallado algunas carretadas de 70 á 72 rs. quintal.

En el almudi de Zaragoza el trigo corre de 17 1/2 á 19 1/2 hanega, y la cebada de 8 1/4 á 9 rs. id.

En Valencia los arroces 1.º blanco superior, de 23 á 24 barchilla; idem de segunda, 20 á 21; id. regular, 19 á 20; y en trigos, de Castilla, 180 á 210 cahiz; de la Huerta, 185 á 208; candeal, 190 á 210; con respecto á harinas, barril de 200 libras castellanas, ceruida, flor, puesto á bordo, 190 á 195 barril; id. sacos de 200 id. id., 175 á 180 sacó; id. de segunda, 160 á 165.

En calma el mercado de Sevilla, con tendencia marcada á la baja.

En Paris las harinas han bajado un franco, vendiéndose los 150 kilogramos superior 48, y segunda, y tercera de 42 á 47. El trigo los 120 kilogramos, superior, no esceden de 27 francos, y otras clases de 24 á 26.

El tiempo es hermoso en Inglaterra, y las lluvias han hecho gran beneficio á la tierra: en cuanto á granos, los arribos han sido cortos y los mercados fijos: hay pocos compradores en Marklane, lo cual es muy extraño,

si se atiende á que Marklane es hoy el gran regulador de precios de granos en toda Europa, por la reduccion de gastos de transporte, por el establecimiento de seguros, por la ramificacion de vias férreas, por la instantánea comunicacion telegráfica, que todo ha venido á formar un centro comercial poderoso, de gran influencia en todos los mercados. Las harinas francesas en Lóndres se han mantenido de 32 á 36 frs. 100 kilogramos. Mejor aun se colocan en Liverpool, pues valen de 36 á 38.

Los mercados suizos en baja. En Mayenza (orillas del Rhin), aunque domina la calma, parece hay un principio de animacion: el trigo vale de 20 á 20-25 frs. los 100 kilogramos.

En Hamburgo y el Báltico nada apenas se hace; los trigos superiores á 19 frs. hectólitro.

El puerto de Odesa se reanima algun tanto: las existencias no son crecidas, pero hay arribo del interior: los trigos se pagan de 12 á 17 frs., y los fuertes de 15 á 19.

Dos buques españoles han cargado trigos en Berberia y Túnez; se han pagado á 20 frs. los 100 kilogramos.

Las harinas suben en New-York, á causa de la demanda, de 22 á 32 frs. barril de 88 kilogramos; tambien el trigo toma alguna alza, y los depósitos son reducidos.

Abonos. Continúan como indicamos en nuestro número anterior.

Vinos y espíritus. De Valencia, pero muy especialmente de Aragón, se quejan por la paralización que existe en las transacciones de vinos, y sobre todo por la poca extraccion.

En calma los vinos y espíritus en el extranjero.

Acites. El mercado de Sevilla sigue en la misma situacion, vendiéndose á 36 rs. arroba en la calzada, y á 37 en las almacenes. Las entradas son abundantes, y regular la esportacion para nuestros puertos del Mediterráneo y del Océano. Nos dicen que se han hecho contratas para entregar en Junio y Julio á 37 reales, lo cual indica tendencia á la alza, aunque de bien poca consideracion.

En Barcelona no ha habido gran variacion. Nada del extranjero.

Sedas. Precios de Valencia, seda en rama: hilanderas, 80 á 83; entredobles, 96; tramas finas, 76 á 80; id. recias, 64 á 68; alduceres, 44 á 49.

En Granada, seda en rama: Alpujarra, Marquesado y conchales, de 83 á 86; trame-ras y medio conchales de id., de 84 á 90; azache ó alducar, de 50 á 54; candongos y vega, etcétera, de 110 á 115.

Seda torcida en aparejo; capilejo de primera, de 104 á 108; id. de segunda, de 100 á 102; tramas de la tierra, de 114 á 120; pelo de idem, de 120 á 130; id. y tramas murcianas, de 134 á 138.

La baja se deja sentir en los mercados franceses, especialmente en el de Lyon, donde las sedas han perdido otro franco desde nuestra última revista; se espera una cosecha excelente, y con este motivo que la baja continúe.

Lanas. En Barcelona los precios corrientes son: lana de Estremadura, sin añinos, de 590 á 670 saca; id. de Leon, de 750 á 830 libra; id. de Aragón, de 380 á 420; id. de Segovia, de 590 á 670.

En el mercado de Sevilla, completamente en calma, se cotiza: lana leonesa fina, de 120 á 130 rs. arroba; id. lavada, de 8 á 9 rs. libra; idem andaluza blanca y negra, de 70 á 75 arroba; id. de Estremadura, de 80 á 90 id.

Cuatrocientas balas en sucio, de Segovia, se han vendido en Rouen (Francia), á 2 frs. 25 céntimos el kilóg., precio que equivale al de 7 frs. 50 cént. despues de limpia, y que los compradores no quieren hoy día; las transacciones son cortas, y no podrán realizarse sino con una baja de 15 á 20 por 100 de los precios de Octubre. En general, en toda Francia es difícil la venta.

Las de Lóndres terminadas el 13 de Marzo no han sido tan malas como se temian; han tenido de alza de 11 á 23 céntimos en kilógramo sobre los precios de Noviembre.

No ha sucedido lo mismo con las lanas del Cabo de Buena-Esperanza, que han bajado de 25 á 30 céntimos por kilógramo, á consecuencia de la falta absoluta de compradores.

Es, pues, tan difícil la posicion de los mercados ingleses como la de los franceses. — E. DE LA G.

Por la seccion de CORREO DE MADRID. V. Colomer.

ESTRANJERO.

Las noticias que se han recibido en Lóndres de las islas Jónicas presentan á aquellas poblaciones en un estado de viva agitacion. Parece que la mayoría del pueblo rechaza la reformas últimamente introducidas.

Se ha abierto el ferro-carril de Lion á Ginebra, con cuyo trayecto se puede ir ya por camino de hierro desde Paris á Ginebra en catorce ó quince horas, y desde Ginebra á Marsella en doce ó trece.

En Suiza, con referencia á noticias de Trebisonda de 27 de Febrero, que en Odesa orria la voz de que un bergantín inglés habia ido echado á pique ó apresado por los rusos junto á las costas de Circaia.

Por la seccion de ESTRANJERO. V. Colomer.

Proprietario y editor responsable: DON JACOBO GALLEGOS-FAJARDO.

Imprenta de EL VALENCIANO, antes de D. Benito Monfort, propiedad de D. Vicente María Gamir, Caballeros, 25.

# SECCION DE ANUNCIOS.

En la administración de este periódico se admiten anuncios de todas clases a precios convencionales. La publicación tendrá lugar indistintamente al día mismo que señalen los interesados, los cuales podrán elegirlos caracteres a su gusto.

En la misma administración se admiten los comunicados de interés particular a medio real de vellón la línea, y gratis los que fueren de interés público, a juicio de la redacción.

### REMATE.

A CARGO del corredor D. José Lerena, que vive plaza de San Esteban, núm. 2, entresuelo, se rematará, si hay postura competente, el día de la actual, en la plaza del Correo, ocho huertas de tierra arrotar, situadas en el término de Lutzaf, partida del Racó de la Palletera, lindantes por un lado con las de Vicente Quilis, por otro con el señor marqués de San Joaquín, y por otro con D. Salvador Castillo; escorrentía del Pechinar en medio. Las tiene en arriendo María Sales, viuda de Vicente Pinedas, que vive junto a Pinedo, al lado de del portalet. Son veinte hectáreas. Los títulos de pertenencia están de manifiesto en el despacho del letrado, que vive plaza del Ángel, núm. 1, entresuelo, de nueve de la mañana a dos de la tarde.

### SUBASTA.

EL MARTES a las primeras oraciones empezarán a subastarse en la plaza del Correo, al cargo del corredor D. José Lerena, que vive plaza de San Esteban, núm. 2, siete hectáreas, un cuartón y 25 brazas tierra huerta en el término de Masansa, partida del Racó de la Ollivera, lindante por un lado con tierras de don Vicente Lleó, por otro con las de Manuel Muñoz, por otro con las de Manuel Linares, que vive de la fuente del Corral en medio, y por otro con los herederos de la señora marquesa de Dos-Aguas. Las tiene en arriendo José y Bautista Comas, de dicho pueblo: son libros en todo concepto.

### VENTAS.

SE VENDE un órgano de seis registros muy bueno: darán razón calle de la Corona, núm. 1, entresuelo.

SE VENDEN 52 tornos a la francesa con sus perolas para hilar seda. También se vende el artefacto de hierro con sus piedras de un molino arrocero: estarán de manifiesto en Alcira, calle del Empedrat, frente la iglesia del Cristo.

SE VENDE un caballo bueno para carruaje y montar: darán razón en el cuarto bajo de la casa núm. 5 de la plaza de las Moseas.

EN EL MERCADO NUEVO, entrando a mano derecha, continúa la venta de salchichón a 20 reales libra de 36 onzas.

BELLAS ARTES: con una rebaja considerable se vende la primera parte de dicha publicación: darán razón el encuadernador Valentín, frente a San Andrés.

SE VENDE un buen piano vertical de seis octavas y media: darán razón calle de San Gil, núm. 6, piso primero de la derecha.

### NODRIZA.

UNA JOVEN de 19 años, lecha de ocho días, busca cuna para su casa: darán razón calle de la Correjería, núm. 24, esterera.

### PERDIDAS.

SE GRATIFICARÁ con 10 rs. a la persona que presente un pendiente de oro con tres diamantes que se perdió en la tarde del día 1.º de Abril, desde la calle de Caballeros, Catedral a la de Zaragoza, si se sirve presentado plaza de San Gil, núm. 4, junto al Mercado.

QUIEN se hubiese encontrado una pulsera dorada con granos encarnados, que se perdió en la mañana del Viernes Santo desde el Mercado, iglesia de la Compañía hasta la calle del Moro Zeit, tendrá la bondad de presentarla en dicha calle, núm. 12, cuarto segundo de la izquierda, y se le gratificará.

QUIEN se hubiese encontrado un rosario enargado de plata con una cruz y una medalla de Santa Filomena, también de plata, que se perdió el Viernes Santo por la mañana desde la parroquia de San Nicolás a la Catedral, se servirá presentarlo en la plaza de las Danzas, núm. 18, donde darán más señas y una gratificación.

QUIEN se hubiese encontrado un chaleco de cachemira, negro, bordado, que se perdió el Jueves Santo, se servirá presentarlo calle de la Universidad, núm. 7, piso bajo, taller de sastre, y se darán 20 rs. de gratificación.

### AVISO A LAS SEÑORAS.

La señora francesa que está establecida en la calle de las Avellanas, núm. 9, con los 10,000 dibujos, acaba de recibir un nuevo surtido de dibujos para enaguas y demás, de la última moda de París.

### INTERESANTE

#### A LOS COSECHEROS DE SEDA.

En la plaza del Mercado, núm. 26, tienda de corambres, se vende semente de gusanos de seda legítima de Mallorca. También se espandan pliegos de gusanos avivados.

### GUANO ARTIFICIAL

procedente de la fábrica establecida en Madrid por D. Marcos Bernardini, con privilegio esclusivo concedido en 24 de Diciembre de 1853.

El depósito se halla a cargo de Agustín Paredes, en el ex-convento de San Sebastián, calle de Cuarte, estramuros. Se vende a 40 rs. vn. quintal valenciano con envase, y a 30 sin él. Facilitará los prospectos y noticias que se deseen obtener D. Agustín José Lobe, calle Nueva de Pescadores, núm. 4, piso principal, a quien pueden hacerse los pedidos de partidas por mayor. En Burriana se ha establecido un depósito, y está a cargo de D. Terencio Ramos.

### GALERAS ACELERADAS DE VALENCIA A ALMANSA Y VICE-VERSA

Estas galeras saldrán un día sí y otro no desde Valencia en el primer tren del ferro-carril, y en 24 horas a Madrid, con muchísima comodidad. El precio por asientos a 20 rs., no incluyendo el ferro-carril. La administración en Valencia calle de San Vicente, núm. 111, casa José Pelliser, y en Almansa en la Estación.

### SIMIENTE DE GUSANOS DE SEDA,

legítima de Palma de Mallorca, en cuyo punto no se ha conocido la enfermedad que a algunos años a esta parte se experimenta en la

provincia de Valencia. En el año último la prepararon algunos cosecheros de esta huerta, y produjeron resultados muy satisfactorios. Véndese a precios convencionales en los entresuelos de la fonda plaza de Villarrasa, número 7, frente casa el marqués de Dos-Aguas.

### EL DIAMANTE DE LA INFANCIA.

Máximas morales puestas en verso por don José Zapater y Ugeda, abogado del ilustre colegio de Valencia. Esta obra está aprobada por el Excmo. Sr. arzobispo de esta diócesis, y cada una de las máximas que contiene tiene concedidos 80 días de indulgencia. Véndese a real de vellón en las librerías de Cabrero y Oliveres y en el taller de Herreaz, calle de Barcelona.

### EMPRESA

**SUSCRICION A QUINTAS**  
DIRIGIDA por D. Francisco de Paula Mellado, Y CON AUTORIZACION Y BAJO LA PROTECCION Y VIGILANCIA DEL GOBIERNO DE S. M.

### RESPONSABILIDAD Y GARANTIAS DE LA DIRECCION.

SEIS MILLONES DE REALES. y además el depósito de los fondos que se recaudan en el Banco de España en poder de los depositarios, a la elección y voluntad de los suscritores.

Esta empresa tiene por objeto facilitar la suma de 6,000 rs. a los mozos de 20 años para librarse del servicio de las armas si salen soldados. El público no desea ni puede exigir más que dos cosas: *consecuencia y seguridad*, que son las dos bases principales y características de esta empresa, comparada a una verdadera lotería, en la que todos ganan, y es imposible que nadie pierda.

El que pierda su dinero porque se libra, censigue el objeto que se propuso al suscribirse, que es su libertad; el que da cuatro ó seis, si se acordado, le dan diez ó veinte; y si se exceptúa se le devuelve su dinero en todos los casos: he aquí probado que todos ganan y nadie pierde.

En esta sociedad los suscritores son libres de pagar la cantidad que quieran desde 100 rs. arriba, y cada uno cobra las ganancias con arreglo a lo que ha pagado. Para poder percibir los 6,000 rs. deben pagar la cuota mayor, que son 2,250 rs., si los que se suscriben en un pueblo cualquiera no son más que uno ó dos; pero si el número de suscritores en un pueblo son tres ó más por cada soldado que toca al pueblo, entonces hay rebaja y disminuye la cuota en la proporción siguiente: Tres suscritores por cada soldado, 1,500 rs.; si son cuatro, 1,125; si cinco, 900, y así sucesivamente.

Se admiten suscripciones de todos los pueblos de España y para el próximo sorteo de Abril, en las oficinas de la dirección, Bajada del Palau, núm. 12, donde se dan gratis los prospectos. El representante principal de esta provincia, José Laberner y Cardona.

### UN MILLON

DE PAÑUELOS DE BATISTA CON GENEFAS DE COLORES,

de lo mejor que se ha hecho hasta el día, a 11 y 13 cuartos, y tomando por mayor será el precio según la cantidad que se compre. Veinte mil pañuelos de pita a 9 y 10 y medio reales, y a 15 los llamados de la India. Ochocientos pañuelos llamados de espumilla, a 9 rs. uno. Doscientos pañuelos de pita muy grandes; son de 30 rs. y se darán a 19. El despacho está abierto desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde en la calle de la Tapinería, núm. 26, barato de Gonzalez, donde sigue la venta de muchos artículos de quincalla a precios no conocidos en esta capital.

### AVISO AL PÚBLICO.

Acaba de llegar a esta capital un catalán con un grande surtido de calzado de charol alemán de superior calidad. Vive en la plaza de San Francisco, posada de San Andrés, cuarto número 6.

### VERDADERO DEPURATIVO DE LA SANGRE.

Específico infalible contra las enfermedades de mujeres, venéreas y sífilíticas, contra las herpes, tumores fríos y de los huesos, dolores nocturnos, reumatismos crónicos y afectos nerviosos.

Precio, 12 rs. frasco.

Más de 2,000 enfermos han usado esta preparación, no habiendo uno solo que haya dejado de obtener los más apetecibles resultados, bastándole de 15 a 20 días si ha sido reciente la enfermedad, y no pasando de 30 para las crónicas ó rebeldes; lográndose siempre hacer desaparecer en muy pocos días, y sin el más mínimo mal resultado, las bleenorreas (purgaciones), bubones ó tumores de las ingles, úlceras ó llagas, etc. etc. Prospectos gratis, calle del Mar, 89, principal, de doce a cuatro de la tarde y al anochecer.

### MAPA DE REDUCCION

de varas catalanas a varas valencianas. Véndese a un real en la librería de Martínez, calle de Serranos; en el taller de encuadernación, plaza de San Andrés, y en casa de Vicent plaza de Cajeros.

### OBRAS RELIGIOSAS.

Compendio de la teología moral de San Alfonso María de Ligorio, por Neyraguet, presbítero de la diócesis de Rhodéz, canónigo honorario de la santa iglesia de Agen y misionero. Comprende la sustancia, ya de la obra moral lata, ya de la titulada *Como Apóstolus*, etc., y solo la doctrina del santo, disímbolos del mismo texto en cuanto ha sido posible. Un tomo grueso en 4.º, 38 rs.

Exposición del dogma católico, por Mr. de Genoude. Un tomo, 14 rs.

Historia de la Iglesia desde su fundación hasta el pontificado de N. S. P. Gregorio XVI, que contiene la exposición sucesiva y circunstanciada de todos los hechos importantes, con las reflexiones y aclaraciones necesarias para facilitar su inteligencia, por Mr. Koeveur, presbítero y profesor en la Sorbona. Quince tomos, 210 rs.

Del Papa.—De la Iglesia galicana en sus relaciones con la Santa Sede, por el conde de Maistre. Tres tomos, 42 rs.

Del entolismo en las sociedades modernas consideradas en sus relaciones con las necesidades del siglo XIX, por el Sr. Raymond. Un tomo, 14 rs.

Historia de los Papas desde San Pedro hasta nuestros días, por el conde A. de Beaufort (obra dedicada por el editor español a la sanidad de Gregorio XVII). Cinco tomos, 70 rs.

Concordancia de las Sagradas Escrituras de los santos padres y de los concilios de los cinco primeros siglos con la doctrina de la Iglesia católica romana, 14 rs.

Pláticas parroquiales para las dominicas y festividades de cuatro años consecutivos, a que acompañan otras sesenta doctrinas, históricas y morales sobre el santo sacrificio de la misa, predicadas por el doctor Pedro Badoire, cura párroco que fue de la iglesia de San Roque de París. Cuatro tomos que contienen 153 sermones, 56 rs.

Impugnación de la herejía constitucional que somete la religión a la potestad civil, renovada en estos últimos tiempos: escrita en francés por Mr. Boyer, director del seminario de San Sulpicio de París. Un tomo, 14 rs.

Paralelo de las revoluciones, por el presbítero N. M. S. Guillon. Un tomo, 14 rs.

Introducción histórica y crítica a la Sagrada Escritura, por J. B. Glaire, decano y catedrático de esta asignatura en la facultad de teología de París; traducida en castellano de la segunda edición francesa, revisada y corregida por el autor. Tres tomos, 14 rs.

Casos de conciencia con motivo de las libertades ejercidas y reclamadas por los católicos, ó sea Concordancia de la doctrina católica con la forma de los gobiernos modernos, escrita en francés por el ilustrísimo señor P. L. Parisis, obispo de Langres, y traducida en castellano con algunos reparos y aclaraciones de los redactores de la *Biblioteca religiosa*. Un tomo, 14 rs.

El nuevo confesor práctico instruido, ó sea método de desempeñar bien el oficio de confesor, publicado en lengua latina en obsequio de los nuevos sacerdotes que se ordenan de confesores y de los jóvenes que aspiran a la cura de almas, por el P. Juan Rentería, de la Compañía de Jesús, doctor y catedrático de la universidad de Treveris. Dos tomos, 28 rs.

Tratado de la verdadera religión contra los incrédulos y los herejes, por el P. Perroin. Un tomo, 14 rs.

Discursos sobre las relaciones que existen entre la ciencia y la religión revelada, por el ilustrísimo señor N. Wiseman, obispo de Melipotamos. Dos tomos con láminas, 28 rs.

Historia de Nuestro Señor Jesucristo y de su siglo, escrita en vista de los documentos originales por el conde F. L. de Stolberg, traducida del alemán y aumentada con una introducción y notas históricas por el presbítero Jager, profesor de historia eclesiástica en la Sorbona, y vertida al castellano con presencia de la Vulgata. Dos tomos, 28 reales.

De la paz entre la Iglesia y los Estados, por el ilustrísimo Sr. Clemente Augusto, arzobispo de Colonia; obra traducida del original alemán por el conde de Horre. Un tomo, 14 rs.

A dónde vamos a parar? ó sea ojeada sobre las tendencias de la época actual, por el presbítero J. Gaume, autor del *Manual de confesores*. Un tomo, 14 rs.

Historia de la sociedad doméstica en todos los pueblos antiguos y modernos, ó influencia del cristianismo en la familia, por el presbítero J. Gaume, vicario general de la diócesis de Nevers, caballero de la orden de San Silvestre, individuo de la academia de la religión católica de Roma, etc. Dos tomos, 28 rs.

Curso de controversia católica, escrito en francés por el presbítero Delalle, cura arcepreste de la catedral de Toul y canónigo honorario de la santa iglesia de Nancy, y corregido en la versión castellana. Ocho tomos, 112 rs.

Sermones del P. Santiago Bridaine, misionero francés, traducidos de la tercera y última edición. Cinco tomos, 70 rs.

Diccionario de las herejías, errores y cismas que han dividido a la Iglesia de Jesucristo desde el siglo primero de la era cristiana hasta los tiempos presentes: obra sacada en parte de los santos padres, de los concilios y de las historias eclesiásticas, y en parte traducida de la que bajo el mismo título ha publicado en francés Mr. Migne, editor de la *Enciclopedia teológica*. Siete tomos, 92 reales.

Manual de los confesores, compuesto primero de El Sacerdote santificado por la administración caritativa y discreta del sacramento de la penitencia; segundo, de la Práctica de los confesores de San Alfonso Ligorio; tercero, de las Advertencias a los confesores y del tratado de la confesión general del B. Leonardo de Puerto Mauricio; cuarto, de las instrucciones de San Carlos Borromeo a los confesores; quinto, de los Avisos de San Francisco de Sales a los confesores; sexto, de los Consejos de San Felipe Neri; séptimo, de los Avisos de San Francisco Javier a los confesores; obra publicada en francés por el presbítero J. Gaume, canónigo de la santa iglesia de Nevers, y traducida al castellano de la quinta y última edición. Dos tomos, 30 rs.

En esta tercera edición se ha añadido un Apéndice sobre la bula de la santa Cruzada.

Apéndice al manual de los confesores, en que se trata de la bula de la santa Cruzada a fin que puedan aprovecharse de él los que tengan las ediciones anteriores, se vende sueto a 4 rs.

Se venden estas obras en la imprenta de este periódico. Los suscritores a EL VALENCIANO disfrutaran de una rebaja en los precios.

regido en la versión castellana. Ocho tomos, 112 rs.

Sermones del P. Santiago Bridaine, misionero francés, traducidos de la tercera y última edición. Cinco tomos, 70 rs.

Diccionario de las herejías, errores y cismas que han dividido a la Iglesia de Jesucristo desde el siglo primero de la era cristiana hasta los tiempos presentes: obra sacada en parte de los santos padres, de los concilios y de las historias eclesiásticas, y en parte traducida de la que bajo el mismo título ha publicado en francés Mr. Migne, editor de la *Enciclopedia teológica*. Siete tomos, 92 reales.

Manual de los confesores, compuesto primero de El Sacerdote santificado por la administración caritativa y discreta del sacramento de la penitencia; segundo, de la Práctica de los confesores de San Alfonso Ligorio; tercero, de las Advertencias a los confesores y del tratado de la confesión general del B. Leonardo de Puerto Mauricio; cuarto, de las instrucciones de San Carlos Borromeo a los confesores; quinto, de los Avisos de San Francisco de Sales a los confesores; sexto, de los Consejos de San Felipe Neri; séptimo, de los Avisos de San Francisco Javier a los confesores; obra publicada en francés por el presbítero J. Gaume, canónigo de la santa iglesia de Nevers, y traducida al castellano de la quinta y última edición. Dos tomos, 30 rs.

En esta tercera edición se ha añadido un Apéndice sobre la bula de la santa Cruzada.

Apéndice al manual de los confesores, en que se trata de la bula de la santa Cruzada a fin que puedan aprovecharse de él los que tengan las ediciones anteriores, se vende sueto a 4 rs.

Se venden estas obras en la imprenta de este periódico. Los suscritores a EL VALENCIANO disfrutaran de una rebaja en los precios.

### CRÉDITOS.

Los individuos que sirvieron en la legión portuguesa y tengan créditos pendientes por haberse dejado de percibir, los cuales se hallen representados en ajustes ó documentos provisionales, pueden pasar a la agencia calle Nueva de Pescadores, núm. 4, piso principal, donde se encargaran de su negociación si desean venderlos.

### SIMIENTE LEGITIMA DE MALLORCA.

En la fábrica de seda de los Sres. Rubio, hermanos, se vende semente de gusanos de seda elaborada en la misma isla, por dichos señores, con todo el esmero y perfección posible.

Interesados, como el que mas, dichos señores en el buen resultado de la tan interesante cosecha de seda, no han llevado otro objeto que proporcionar a los cosecheros la mayor posibilidad en el buen éxito de la misma.

Los depósitos principales están en Valencia, plaza de Ventura, fábrica de dichos Sres. Rubio, hermanos, y en Alcira, casa de D. Antonio ría.

Además los hay establecidos en los puntos siguientes: Villavieja, D. José Mira y Velez.—Llosa de Ranes, D. Andrés Miralles.—Algemesi, D. Onofre Pons, hijo.—Carlet, F. Vicente Renart, huerto de los Frailes.—Cullera, D. Ignacio Bolufer.—Catarroja, D. Vicente Soler.—Alfafar, D. Francisco Toran.—Benimamet, D. Antonio Llovat. Ribarroja, D. José García (Patronal).—Benaguacil, D. Vicente Roda.—Alboraya, D. Miguel Carbonell.—Almácer, D. Miguel Dubon.—Mediana, D. Francisco Romeu.—Albalat dels Sorells, D. Miguel Devis.

Toda la simiente está en paquetes cerrados y sellados. Valencia 8 de Marzo de 1858.—Rubio, hermanos.

## DILIGENCIAS RAPIDAS A MADRID EN 19 HORAS Y MEDIA.

Todos los días a las once y media de la mañana salen los coches de esta ciudad para dicho punto, enlazando con ambos ferro-carriles. Deseosa la empresa de proporcionar a los señores viajeros todas las comodidades y ventajas posibles, ha mejorado notablemente el servicio poniendo carruajes nuevos y aumentando los tiros, según ha creído necesario.

Precios en el trayecto de Alcudia a Almansa.

Berlina.	50 rs.
Interior.	40
Cupé.	20

ADMINISTRACIONES.

En Valencia: Fonda de Europa, plaza de la Constitución, y plaza de San Francisco, junto a la posada de San Antonio. Almansa: Fonda del Ferro-carril. Madrid: Calle de Alcalá, núm. 28.

### JARABE DEL DR. DUSOURD.

Combinación de azúcar y de protóxido de hierro, aprobado por la Academia imperial de medicina.

Este jarabe es de uso muy ventajoso en la práctica médica. Extracto del informe presentado a la Academia y firmado por MM. Henry et Gueneau de Mussy. Cura: las clorosis, colores pálidos, flores blancas, supresiones, raquitis, escrófulas; fortifica a los niños, ancianos, mujeres débiles y nerviosas, a las cloróticas en cinta, evitando ciertas heridas que a veces resultan; jamás irrita el pecho ni los nervios; su gusto es agradable y excita el apetito sin fatigar el estómago; en suma, posee en el mas alto grado todas las ventajas de las demás preparaciones de hierro sin tener sus inconvenientes; además, no solo no fermenta en los viajes, ni tampoco se altera en los cambios de temperatura. Todas las botellas tienen en el rótulo y en el tapón la firma Dusourd.

### PASTA PECTORAL DE REINAULD.

Su uso es popular en toda Europa. Su eficacia para curar los constipados, ronqueras, catarros é irritaciones del pecho está patentado por 37 años de gran bo. Un informe oficial de 31 de Enero de 1844 prueba que no contiene opio su composición.

Botica de D. Miguel Domingo, plaza de la Constitución.

### ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG.

Aprobado por la Academia de medicina y por la escuela de farmacia de París.

Único aceite de hígado de bacalao, color rojo, que ha obtenido en la exposición universal de París una mención honorífica, recompensa la mas elevada de la sección. Depósito autorizado en esta capital: Botica de D. Miguel Domingo, plaza de la Constitución.

### MAGNESIA INGLESA,

preparada en fluido por DINNEFORD.

Todo el mundo sabe que la magnesia inglesa es la mejor de todas; preparada en líquido con toda ciencia y esmero por el célebre Dineford, ha resultado un producto de la mayor importancia, puesto que en él ya este medicamento en estado ya de tomarse. Es de gran utilidad para viajes.

Además hace muchos años que está prescrita por los hombres mas eminentes de la profesión médica, como un excelente remedio para las acedias, los ardores de estómago, los dolores de cabeza, la gota y las indigestiones. Como laxante suave, es admirablemente adoptado para las mujeres delicadas, sobre todo durante su embarazo, é impide que los alimentos de los niños se agrien durante la digestión. Combinado con el jarabe de limón, es una bebida efervescente y laxante muy agradable y eficaz. En Valencia: Botica de D. Miguel Domingo.